

seils de douceur, résolvez les conflits qui déchirent les nations, faites que les hommes se donnent de nouveau le baiser de la paix, Vous qui, au prix de Votre sang, les avez rendus frères. Et comme, un jour, au cri suppliant de l'Apôtre Pierre: "sauvez-nous, ô Seigneur, nous périssons," vous répondîtes avec pitié, en calmant la tempête de la mer, de même, aujourd'hui, à nos confiantes prières, répondez par le pardon en rétablissant dans le monde bouleversé la tranquillité et la paix.

Vous aussi, ô Vierge Très Sainte, comme Vous le fîtes en d'autres temps de terribles épreuves, aidez-nous, protégez-nous, sauvez-nous. Ainsi soit-il.

LES SŒURS GRISES DANS L'EXTREME-NORD

CINQUANTE ANS DE MISSIONS.

La presse a déjà fait un chaleureux accueil à un très intéressant et très édifiant volume que vient de publier, sous ce titre, le R. P. Pierre Duchaussois, O. M. I., le prédicateur bien connu à Ottawa et ailleurs, attaché depuis quelques années à la paroisse Saint-Joachim d'Edmonton. Voulant rendre un hommage bien mérité aux cinquante années de travaux des Rdes Sœurs Grises de Montréal dans les missions de l'Extrême-Nord, S. G. Mgr Breynat, O. M. I., a fait venir l'auteur de ce livre jusque dans le Mackenzie, afin de l'identifier le mieux possible avec le sujet qu'il lui avait demandé de traiter.

Avant de rendre compte de ce livre et de résumer l'héroïque histoire qu'il retrace, nous tenons à mettre sous les yeux de nos lecteurs la lettre si touchante — publiée en tête du volume — que le vénérable vicaire apostolique du Mackenzie a adressée à la très honorée Mère Piché, supérieure générale de la communauté, actuellement en route pour la mission de la Providence, où elle va célébrer avec ses filles le jubilé de la fondation de cette lointaine mission.

L. J.-C. et M. I.

NOTRE-DAME DE LA PROVIDENCE, MACKENZIE,
CE 17 SEPTEMBRE 1916.

Ma Très Révérende Mère,

Il y a cinquante ans, aujourd'hui, que cinq filles de la Vénérable Mère d'Youville quittaient Montréal, pour venir ici se dévouer à l'instruction et à la formation religieuse des Indiens de l'Extrême-Nord. Elles arrivèrent à cette mission de la Providence, le 28 août 1867.

L'établissement devait prendre le nom d'*Hôpital du Sacré-*